



In Kürze kreuzt der moderne Güterzug, gezogen von der BLS Re 465, den wesentlich älteren Gegenzug mit der historischen SBB Ae 3/5 10222.

Spur-0-Expo in Olten – 8. und 9. April 2017

# Treffpunkt (Modell-)Bahn-Drehscheibe Olten

Trotz den mittlerweile durchfahrenden Intercity-Zügen zwischen Zürich und Bern sowie den Olten umfahrenden Zügen zwischen Bern und Luzern gilt für die Eisenbahner die Stadt Olten immer noch als Bahndrehscheibe der Schweiz. Alle zwei Jahre verwandelt sich Olten zusätzlich zur Modellbahn-Drehscheibe für die Anhänger der Spur 0, 2017 das fünfte Mal.

Von Hans Roth (Text und Fotos)

**B**ereits früh wird in den Agenden der Liebhaber von Spur-0-Modellen das Wochenende der Spur-0-Expo in Olten dick markiert und unterstrichen. Alle zwei Jahren treffen sich die Spur-0-Freunde aus dem In- und Ausland in der Stadthalle Olten und verwandeln die Sporthalle leicht ausserhalb Oltens zu einem wahren Mekka im Bereich der Spur 0.

Trotz den beinahe sommerlichen Temperaturen am zweiten Aprilwochenende zieht die bereits zum fünften Mal stattfindende Spur-0-Expo wieder zahlreiche Interessierte an. Schon am Halleneingang zeigt sich die erste Besonderheit dieser Veranstaltung: Es gibt keine Eingangskasse, an der der Besucher seinen Eintritt bezahlen muss. Für alle Besucherinnen und Besucher, ob gross oder klein, gibt es freien Zugang über das gesamte Wochenende. Die Börsepinnwand im Eingangsbereich, an welcher jeder die Möglichkeit hat, seine

Gesuche und Verkäufe den Gleichgesinnten anzupreisen, symbolisiert sofort, dass wir uns in eine eigene Zunft hineinbegeben. Erste Modelle von Händlern werden angeboten, und man kann sich als Besucherin oder Besucher des Anlasses gleich einstimmen in die vielfältige Welt der Spur 0. Einige Besucher sah man am Schluss, inspiriert durch die Ausstellung, mit einer Kiste unter dem Arm aus der Halle nach Hause spazieren.

Der Emporenrand der Halle ist schnell erreicht, und der Besucher kriegt einen ersten Blick auf die tiefer liegende Sporthalle und somit einen schönen Ausblick auf die Ausstellerlandschaft. Diese einmalige Landschaft wird untermauert durch zehn sehr abwechslungsreiche Betriebsanlagen mit Modelllandschaften in Spur 0. Eifrig wird Bahnbetrieb zelebriert, dies mit hervorragenden Modellfahrzeugen, nicht wenige in akribischem Eigenbau entstanden.

## Traditionelle Messe oder eben auch nicht

Ausstellermessen oder neudeutsch Expos, egal in welcher Branche, werden schnell als Verkaufs- und Verbrauchermessen dargestellt, mit dem Ziel, dem vorbeiströmenden Zielpublikum möglichst rasch und unpersonlich die eigene Ware zu verkaufen. Diese Stimmung sucht man in der Oltner Stadthalle vergebens. Aussteller, Clubbahnner und Besucher vermischen sich schnell zu einem Ganzen. Je länger die Expo andauert, umso mehr steigert sich der Austausch zwischen den Interessierten und Ausstellern. Dabei haben die Aussteller keine Hemmungen, über ihre persönlichen Liebschaften zu berichten oder die Neugierde der Besucher zu befriedigen, wie man am besten ein Modell baut. Nicht selten sieht man, wie sich rasch ein Gruppen mit Personen aus verschiedenen Clubs und Ausstellern bildet, um Wissen über den Fahr-